



[schaarschmidt.it](http://schaarschmidt.it)  
PR-Agentur und  
Innovationsberatung

U. Schaarschmidt Joh. Clanze Str. 84 81369 München

meine Damen und Herren Staatsminister, Direktoren  
und Reporter **persönlich**

vorab per email

Tel. 089 546 420 56  
Johann Clanze Str. 84  
81369 München

13.4.2023

### **Für das Ziehen eines Zahnes erhält mein kleiner Zahnarzt 9,-**

Da ist es doch besser, meine Damen und Herren, wir haun dem Patienten gleich die Zähne raus und setzen Implantate ein, die sind nicht budgetiert... oder sperrn die Praxis zu.

(sie befürchten, dass sie wegen der aufgeblähten baulichen Verordnungen ihre Praxen selbst entsorgen müssen)

Kleine Praxis seit 60 Jahren. Seit 1970 ist die Berechnung der Mundschleimhautbehandlung gebührenrechtlich nicht angepasst z.b. 12,50 DM damals, heute 5,80 E. Oder die Abwertung für Zahnersatz (Punktwerte). Für die einfache Modellgussprothese (Klammerprothese) durch Punkteabwertung minus 42 %

Parodontosebehandlung 30% abgewertet, 2021 unter Spahn wegen Corona wieder vernünftig geregelt. Kommt Lauterbach, Budgets wieder eingeführt, Parodontose da drin, am Ende des Jahres 30% abgezogen.

Budgets = Obergrenze der Ausgaben, als Ärzteschaft gesamt! Implantate nicht budgetiert.

Private Gebührenordnung. Nicht angehoben.

Der 2,3 fache Satz ist ja der sog. Mittelsatz für "normale" Schwierigkeit und kann mit kurzer Begründung auf 3,5 angehoben werden, darüber, was immer wieder empfohlen wird von Zahnarztseite, aber einen enormen Aufwand darstellt und den Zahnarzt schnell als "Abzocker" dastehen lässt, nur mit privater Gebührenvereinbarung mit dem Patienten.

Wichtig ist zu wissen, dass bei 2,3 die meisten "normalen" Leistungen (man macht ja vielleicht 90% seines Umsatzes mit nur 10% der Gebührennummern) heute bereits unter dem "Kassensatz" für AOK Patienten liegen, selbst bei 3,5 gibt es immer mehr Leistungen, die beim Kassenpatienten höher bewertet werden als in der GOZ. Es gibt Leistungen, die erst beim 5 oder 6 fachen Satz die Höhe des Kassenhonorars erreichen und würde beim Patienten wahrscheinlich schnell als "Wucher" interpretiert.



Die große Frechheit ist die, wenn sie mit Versicherungsvertreter sprechen, Kassenmitarbeiter schwindeln absichtlich oder wissen nicht...

Vernünftigen Gesundheitsminister gesucht!

Jede Veränderung beeinflusst gesamtes Sozialsystem.

Mein kleiner Zahnarzt arbeitet mit den gleichen Gebühren wie vor 60 Jahren.

Obwohl in GOZ die Regelung enthalten ist diese Punkte anzupassen, nichts getan.

Deshalb ist Zahnziehen besser und Implantat machen. Ein Zahnziehen kostet 9,- E, ohne 2,3 fach 3,- E.

Digitalisierung, laut TI Grundausstattung soll kostenneutral sein, Softwarefirmen verlangen mehr, halten sich nicht dran, bauen Dinge ein, die mein Zahnarzt nicht braucht, halten sich nicht an die Pauschalen. Refinanzpauschalen gescheitert!

MVZ = Med Versorgung Zentren werden Investoren geführt, graben den Kleinen das Wasser ab, z.B. auch Augen, Dialyse... angefangen mit Ulla Schmidt, Abwertungen mit Horst Seehofer; siehe Übernahme von Praxen von Finanzinvestoren, diese Investoren haben ihren Sitz meist auf den Kanalinseln o.ä., also Steueroasen, und zahlen so keine Steuern, absolute Unverschämtheit, siehe auch [BR Fernsehen](#)

Wie soll da der normal Niedergelassene noch konkurrieren?  
Bis das ausgeglichen ist und der Geldabwertung seit 1970 nachkommt, sind die dement und wir verlieren die Nerven... Fragen Sie bitte einen Handwerker, ob er unter diesen Umständen noch arbeitet? Mein Zahnarzt kann nicht streiken.

Um auf den **Wert der Arbeit** zu kommen, muss sich jeder kleine Zahnarzt etwas einfallen lassen, um über die Runden zu kommen (IGEL-Leistungen, Privatpatienten, oder nur Privatpatienten, unnötige Behandlungen).

Sehr verehrte Damen und Herren, nach meiner Erfahrung als Formgestalter und Problemlöser sollten Patient, Arzt, Ministerium (Kasse) gemeinsam dieses Problem lösen. Wir bitten höflich um eine vernünftige Antwort, die sich der Lösung nähert (kein Strg copy + Strg paste), wie Sie meinem kleinen Zahnarzt entgegen kommen und verbleiben mit bestem Gruss

Dipl. Formgestalter  
Uli Schaarschmidt